

José Gabriel Franco Vásquez¹

El primer número de 2017 de la revista Medicina U.P.B contiene seis artículos originales de tres áreas muy relevantes para la práctica de la medicina clínica: la sociología, la enfermería y la psicología médica; dos revisiones y un reporte de caso.

Los dos artículos sobre psicología médica enfatizan en el importante y poco estudiado tema de la influencia del desarrollo psicológico durante la niñez en relación con la presencia de enfermedades crónicas y con trastornos atinentes a la satisfacción sexual durante la vida adulta. Los tres artículos de enfermería tratan temas clínicos, de salud laboral y académicos: describen las prácticas sobre el cuidado de los niños en un municipio antioqueño, la salud mental en el personal de enfermería y las características bibliométricas de la producción científica de una facultad del área en Medellín. El estudio sociológico es un trabajo cualitativo sobre las condiciones de vida en habitantes de la calle en Bogotá y es relevante porque los clínicos deben conocer las características de esta población que, con gran frecuencia, presenta diversas morbilidades y dificultades para la adherencia a las recomendaciones médicas.

La primera de las dos revisiones es una aproximación a los aspectos relacionados con la comunicación en la enseñanza de la medicina en la que se profundiza en aspectos tan significativos como la articulación entre los profesionales de la salud o la del médico con el paciente, entre otros. En la segunda revisión se discute la alteración en el estado de conciencia en pacientes con intoxicación aguda, con especial énfasis en el estado de coma que es la más grave de estas alteraciones.

Finalmente, Saldarriaga y Berrouet presentan un caso de intoxicación por amitraz. Se trata de un cuadro poco frecuente en Colombia y los autores exponen un caso atípico del que hacen una completa descripción clínica útil para que los clínicos tengan más herramientas para reconocer estos casos cuando consulten a los servicios de urgencias.

Esperamos que este número en el que se trata una amplia gama de aspectos relacionados con el ejercicio de la enfermería y la medicina clínica sea del agrado de nuestros lectores.

Forma de citar este artículo:

Franco JG. Editorial. Med U.P.B. 2016;36(1):7.
DOI:10.18566/medupb.v36n1.a01

1. Psiquiatra, epidemiólogo, doctor en neurociencias. Profesor, Facultad de Medicina, Universidad Pontificia Bolivariana. Medellín, Colombia.

Dirección de correspondencia: José Gabriel Franco Vásquez.
Correo electrónico: joseg.franco@upb.edu.co